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「安心して過ごせること」 

 川井小学校のスローガン、「かんどう・わくわく・いきいき かわいっ子」。学校生活にわくわくす

るにも、いきいき過ごすにも、まずは自分の居場所があるクラス・学年であること、安心して過ごせ

る人間関係であることが必要です。相手が嫌な思いをするのを分かっていて悪口を言ったり、相手が

言い返せないのを分かっていて意地悪をしたり。安心を阻害するそのような状況に敏感に対応してい

こうと、教職員で話し合っています。 

「自分がされたら嫌なことは、人にしてはいけないよね」 

 先生たちが何かあるごとに、子どもたちに話をしています。言葉としては理解しやすいものですが、

行動として当たり前になることは容易なことではありません。 

「どういう気持ちでしたのかな」 

「もし自分がされたらどう思うかな」 

など、それぞれの子どもに伝わるよう声をかけています。理屈で分かるだけでなく、大人から強く言

われて従わされるのでもなく、自分が嫌な気持ちになることは、目の前にいる人にとっても同じだろ

うという「共感」から理解していってほしいと思います。 

集団生活では毎日いろいろな事が起こります。人と人が暮らしている以上、何かあって当たり前で、

そういった意味においていじめのない学校などないという心得が必要です。日々の地道な取り組みを

大事にすることで、少しずつ形にしていきたいと思います。 

  

「充実した夏休みを」 

 ７月に入り２２日から夏休みになります。長い休みに入ります。交通安全にはくれぐれも気を付け

てほしいと思います。自転車で遠くまで行っている子もいます。１６号や中原街道など大きい道を渡

るとき、Ｔ字路や視界の悪い交差点に入るときに不注意があると、とても心配です。キックボードに

乗っている人もいます。車の通りの多い道に下り坂で接する路地も多くあります。坂道ではブレーキ

が利きにくく特に危険です。安全な乗り方などについてご家庭でもお話しください。 

時間をかけて研究をしたり実験をしたり、何回も失敗しながら成功させたりすることができる時間

があります。夏休みならではの体験や活動もたくさんできるとよいです。８月１３日（火）１４日（水）

には川井町内会盆踊りが福泉寺で行われます。運動会でも踊った川井音頭が何度も流れると思います。

地域の行事にも積極的に参加し、充実した夏休みを過ごして、また元気に登校してくる姿を楽しみに

しています。 
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 ６月１８日（月）に１年生と２年生の合同で、遠足へ行きました。行き先は、よこはま動物園ズーラシア。

歩き遠足です。 

 １年生・２年生の混合の班で、園内を散策しました。 

１年生は、２年生をよく見ながら楽しく活動することができました。 

２年生は、１年生の手をひいて優しくお世話をする姿が見られました。 

途中で小雨も降りましたが、お弁当の時間は雨がやんだり、雨がひどくなったりすることはなく、楽しく１

日を過ごすことができました。 

 
 

 

 

 

 

                              

 

 

 

    

 

                         

１年生・２年生 

＜２年生＞ 

 私のグループの１年生は、うさぎが一番好きだそうで

す。ミーアキャットも好きだそうです。ウサギは見れた

のですが、ミーアキャットは見れませんでした。１年生

はちょっとショックを受けていました。悲しそうでし

た。私は、「ミーアキャットが見れなくても、他の動物

を見れるからね」と、言いました。１年生は、「うん」

とつぶやきました。私は喜びました。ズーラシア遠足、

たのしかったです。            

 

＜１年生＞ 

動物を見て楽しかったです。2 年生がやさしくしてくれ

ました。                     1 組  

2 年生と遠足に行ったのが楽しかったです。お弁当の

後、みんなと遊べて嬉しかったです。 1 組    

班のお友達と一緒におにごっこをしました。みんなで遊

んだのが楽しかったです。      ２組  

オットセイが水の中や岩のところにいました。こっちを

見てくれて嬉しかったです。     ２組  

 



 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

5 年生 

6 年生 

 私は、言葉の送り間違いなどをしてしまったことがあり

ます。そういう時は謝ったり、メッセージを消して新しく

書き直したり、次の日言葉で伝えたりすることが大切だと

思います。人のことを思って送ったり、確認して送ったり

するのがいいと思います。 ２組  

スマートフォンをいつも使っているけど、改めて

どれだけインターネットがこわいかを知りました。

友達のかんちがいよりも、人を傷つける言葉や写真

があっという間に広がるのが一番心に残りました。

写真を載せるつもりはないですが、チャットツール

は使う予定があるのでかんちがいに気をつけて使

いたいです。         １組  

 １日だけ給食にお米が出なかった日がありました。そ

の時にお米がないと食事が物足りなかったので、お米が

大事だと思いました。なので、これからのお米つくりを

していくうえで、感謝の気持ちを忘れずにお米作りをし

ていきたいです。 

１組  

 今年も下川井町の桜井さんにご協力いただき、稲作を始めました。5 月中旬から、田おこし、しろかき

と準備を進め、5 月末に田植えをしました。６月は帷子川に行き、生物にについて学習しました。 

 帷子川の学習では、ペアの友達と協力しながら、たく

さんの生き物を捕まえられて楽しかったです。自分た

ちが住んでいる近くの川にも、めったに見ることので

きない魚やカニがいたことに驚きました。 

            ２組   

 

 ２０日（木）３校時に、４・５・６年合同で情報モラル教室

を行いました。KDDI のインストラクターの方の話を聞き、ス

マホ使用によるトラブルの例や、ルールやマナーを守って使用

することの大切さについて考えていました。 

 伝えたいことが相手に真逆に受け取られる可能性がある

のは怖いと思いました。メールを使うときは、文字の打ち

間違いや相手にどういう風に受け取られるかを考えてから

送信するようにしようと思いました。 ２組  

今日の話を聞いて、インターネットなどに載せ

るとこんなに大変なことが起きるんだなと思いま

した。勝手に載せてしまうと、個人情報がばれてし

まうので勝手に載せないようにしたいです。家の

人とのルールやマナーを守って、これからはスマ

ートフォンを使っていきたいと思いました。  

１組  


